

オリンピックと三種の神器



昼間のテレビを見る人たち
(昭和43年8月)
魚島村役場『島の肖像 魚
島村制施行108周年記念写真
集』平成16年から

ふるさと 上島学への招待

⑬



上島町教育委員会
有馬 啓介

昭和39年(1964年)に開催された東京オリンピックと昭和45年(1970年)に開催された大阪万博(日本万国博覧会)は、日本の戦後の復興と高度経済成長を象徴するものでした。現在、2020年に開催予定の東京オリンピックに向けて準備が進められています。また、大阪では2025年の国際博覧会(万博)誘致に向けた取り組みが本格化しているようです。50年以上の時を超えた一大事業ですが、社会情勢と人々の生活の変化によってその開催意義は多少なりとも変質しているようです。

東京オリンピックが開催された昭和30年代、「白黒テレビ」「電気洗濯機」「電気冷蔵庫」は三種の神器と呼ばれ、人々の憧れの新しい豊かな生活の象徴でした。昭和30年代は、現在も続く電化生活の基礎が形成された時代です。その頃の家電製品は、

家族などの集団での共有を基本として開発された製品が多く見られました。家に初めてテレビがやって来た日のことを鮮明に覚えている方々も多いのではないのでしょうか。

昭和30年代中頃以降、上島の島々でも現金収入があり、経済的に余裕のある家庭は、一軒がテレビを買えばほかの家もテレビを買い、隣の家冷蔵庫が入れば自分の家も冷蔵庫を持つといった具合で家電製品を揃えていったようです。そして、家の中に家電製品が増えていきました。

魚島では、大正13年(1924年)から自家発電による送電が行われ、以来日没から午後11時までの間で電気を使用してきました。その後、昭和43年(1968年)に海底ケーブル送電が開始され、各家庭では家電製品を終日利用できるようになりました。

マナーを守って気持ちのよいイベントに

10月より活動2年目に入りました大西です。1年前を振り返ってみると、引っ越してきていきなりのお祭り、誰も知らない、どこへいけばいいのかもわからない、お祭りに疎かった私には本当に戸惑いの連続でした。しかし今年はいよいよ顔見知りの方も増え、1年目に感じた疎外感のようなものはいつの間にか薄れていました。周りの皆様のおかげです。また来年を楽しみにしています。

10月30日には「サイクリングしまなみ2016」が開催されました。私は今回幸運にも当選し、出走者として参加したのですが、走りながら様々なことを思いました。これだけの仮設トイレや橋の繫目の板を設置するのにどれだけの時間がかかり、何百人の方が関わったのだろう…。教育委員会でイベント等に関わるよう

になり、舞台裏がどれだけ大変かわかります。その大変さを思うと申し訳なくなりましたが、おかげさまで大変気持ちよく走ることができました。

反面、気になったのが走行者のマナーです。速さを競うイベントではないとアナウンスがあったにも関わらず、かなりのスピードで追い越しをかける人、一般道で左側一列通行のところを並走する人、他にも決められたポイントではないところで停車したり、手放し運転をしながらの写真撮影。そういうマナー違反は個人だけの問題ではなく、あらゆる事故の原因となる可能性があるのに、と心配になりました。

今回の経験を生かし、これから運営側で参加する際にはあらゆる面での配慮をしていきたいと思っています。



瀬戸田エイドステーション

島おこし協力隊 活動報告



島おこし協力隊
大西 美穂

弓削高等学校

<http://ehm-yuge-h.esnet.ed.jp/>

2年生、修学旅行で沖縄へ

10月4日(火)から7日(金)にかけて2年生は沖縄へ修学旅行に行ってきました。安全に楽しく有意義な4日間を過ごすことができました。2年生の村田洋輔さんは「すばらしい4日間でした。この経験を胸に、これからの学校生活がさらに充実したものになるよう、がんばります。」と話していました。

第54回今治市民バドミントン大会出場

10月23日(日)、今治市大西体育館・中学校で第54回今治市民バドミントン大会が開催され、本校バドミントン部が出場しました。接戦の末、1年生の池本頼祈さんが男子シングルス4部で準優勝しました。本大会では練習の成果を実感できた場面と新たな課題が見つかった場面がありました。一生懸命練習に励んでいきます。



文化祭を実施

11月3日(木)、文化祭が行われました。小規模ながらも全員が協力して充実した文化祭にすることができました。3年生の津國真衣さんは「高校生活最後の文化祭だったからか、あっという間に時間が過ぎてしまいました。いい思い出になりました。」と話していました。ご観覧くださった皆さま、ご協力いただいた保護者・地域の皆さま、本当にありがとうございます。

弓削商船高等専門学校

<http://www.yuge.ac.jp/>

全国高等専門学校第27回プログラミングコンテスト入賞

10月8日～9日、三重県伊勢市において全国高等専門学校第27回プログラミングコンテストが開催されました。

全国から応募のあった57校、171テーマから厳しい予選を通過し、本校からは4チームが参加して、高専プロコン強豪校の実力を示しました。

中でも課題に対してプログラミングで問題解決を行う競技部門において、30×30cmのフレーム内で切り出されたパズルのピースをカメラ等で取り込み、コンピュータの支援により完成させる競技で、最優秀賞を受賞しました。

また、課題部門では優秀賞、

自由部門では特別賞と企業賞を受賞し、出場した4チーム全てが入賞しました。



有志の学生によるブックハンティングを実施

10月15日、図書館では今年で4回目となる学生によるブックハンティングを開催しました。

有志の学生22名が、貸切バスで広島市にある大型書店『MARUZEN広島店』へ出向き、実際に本を手に取り、図書館に

配架する本を選びました。

参加者からは「また、来年も参加したいです」「皆が読みたいような本を選ぶのは大変でした」等の感想が寄せられました。

ブックハンティングで選ばれた本は、12月頃図書館にコーナーを設け展示予定ですので、学生が選んだ幅広いジャンルの本を、ぜひ借りにお越しください。



全国高専プロコン四チーム全て入賞！